

International Coffe Organización Internacional del Café Organização Internacional do Café Organisation Internationale du Café

Coffee Organization el Café o Café ı Café ICC 98-4

8 octubre 2007 Original: inglés

 $\mathsf{C}$ 

Sostenibilidad

Consejo Internacional del Café 98º período de sesiones 28 septiembre 2007 Londres, Inglaterra

Reunión del Comité Rector de la Asociación del Café Sostenible (26 septiembre 2007)

Informe resumido

El Comité Rector de la Asociación del Café Sostenible se reunió el 26 de septiembre de 2007 durante el 98º período de sesiones del Consejo Internacional del Café. Se adjunta un informe resumido de esa reunión.

## INFORME RESUMIDO DE LA REUNIÓN DEL COMITÉ RECTOR DE LA ASOCIACIÓN DEL CAFÉ SOSTENIBLE CELEBRADA EL MIÉRCOLES 26 DE SEPTIEMBRE DE 2007

La Asociación del Café Sostenible celebró su reunión del Comité Rector en la Organización Internacional del Café (OIC) el miércoles, 26 de septiembre de 2007. La reunión fue presidida por el Sr. Olle Ostensson, de la UNCTAD y, al igual que siempre, estuvo abierta a todos los delegados de la OIC y a los observadores. La reunión se centró en poner al día a los participantes de las actividades de la Asociación y en deliberar acerca de cómo su labor podría prestar ayuda a la OIC en la puesta en práctica de sus objetivos tal como se definen en el futuro Acuerdo. La puesta al día de las actividades se centró en:

- 1. El proyecto de análisis costo-beneficio (COSA)
- 2. La Alianza para la Financiación de la Asociación del Comercio Sostenible (FAST)
- 3. Investigación del análisis GAP
- 4. El proyecto de creación de capacidad de la Red de Asistencia del Café Sostenible
- 5. La Iniciativa mundial de consulta con la sociedad civil acerca de los productos básicos
- 6. Un proyecto de portal de sostenibilidad en el marco del Plan de Acción de la UE.

La metodología COSA, que ha sido ideada como instrumento para ayudar a los productores y a otras partes interesadas a medir el costo y beneficio de poner en práctica programas de sostenibilidad, ha sido sometida a prueba recientemente en más de 50 fincas en cinco países (Costa Rica, Honduras, Kenya, Nicaragua y Perú). El instrumento de campo ha sido mejorado basándose en esas experiencias, se han elaborado una base de datos y un sistema de procesamiento, y se ha creado un manual de trabajo de campo que servirá de guía para la aplicación del instrumento (inicialmente éstos se presentarán en inglés y en español). Los resultados de esas pruebas serán publicados antes de que finalice el año y se pondrán a disposición de la OIC. La siguiente fase del proceso COSA consistirá en la puesta en práctica en los países participantes a nivel general en los tres próximos años. El representante de Colombia en la reunión afirmó que la plena puesta en práctica de COSA comenzará en su país en breve. Además se tomó nota de que estaban muy avanzados los debates sobre financiación con respecto a la plena puesta en práctica en Tanzanía. Se estaba debatiendo actualmente la puesta en práctica en otros países tales como la India, Indonesia, Kenya y México. También en los próximos meses COSA estará explícitamente tratando de obtener recursos para elaborar un programa de formación de extensionistas locales y para la adaptación del instrumento con el fin de hacerlo más accesible a nivel de finca.

En agosto, la Alianza para la Financiación del Comercio Sostenible (FAST) (una alianza de entidades financieras de crédito concentradas en el aspecto social para proporcionar acceso al crédito a los productores agrícolas) recibió confirmación de financiación adicional procedente de Citigroup y Cordaid. Basándose en esas donaciones, FAST podrá establecer sus oficinas

más adelante en este otoño. Como uno de sus primeros proyectos sustantivos, FAST está actualmente llevando a cabo un inventario de instrumentos de capacitación en información financiera para los productores y las organizaciones de productores que estarán accesibles en su día en el sitio en Internet de FAST.

Se presentó un resumen del trabajo de investigación de análisis GAP, que llevaron a cabo el IISD y el EDE y que fue patrocinado por USAID. El trabajo de investigación, que documenta las medidas y los costos necesarios para la observación de normas generales de sostenibilidad, se llevó a cabo en el Brasil, El Salvador y Uganda. Los resultados parecen indicar que en determinados casos tendrían que hacerse cambios sustanciales a nivel de finca para que los productores en pequeña escala pudieran cumplir las normas y que los costos conexos serían considerables. Se tomó nota de que la Asociación pedirá hacer una exposición oficial de esos resultados a la OIC junto con los resultados de la fase de prueba de COSA en el momento apropiado.

Entre otras cosas, la investigación del análisis GAP demuestra la necesidad fundamental de contar con asistencia técnica para ayudar a los productores en sus esfuerzos para adoptar prácticas "sostenibles". La Asociación ha respondido a esa necesidad elaborando la Red de Asistencia del Café Sostenible, una tribuna que reúne a los principales grupos de establecimiento de normas (Utz Kapeh, FairTrade, Organic, Rainforest Alliance y CCCC) con entidades del sector público y privado (Coffee Support Network, ISEAL, Volcafe, HIVOS) para identificar necesidades comunes de asistencia técnica y mecanismos concretos para la prestación de esa asistencia a nivel mundial. En una reunión celebrada en julio se identificaron temas clave iniciales (desarrollo organizativo, buenas prácticas agrícolas, sistemas de control interno, información del mercado y finanzas) y todo ello se está complementando con un proceso consultivo que permita establecer un marco para su cumplimiento. Este proyecto está aún en la etapa de elaboración, y se buscará establecer en el futuro cercano asociaciones con organismos nacionales de asistencia técnica y grupos gubernamentales.

Por último, se presentaron dos proyectos bajo los auspicios de la Iniciativa del Producto Básico Sostenible (el grupo que facilita la Asociación del Café Sostenible). En los 15 meses próximos, el IISD dirigirá una consulta CSO como aportación a la Iniciativa Mundial sobre Productos Básicos que están organizando el FCPB, el PNUD, la UNCTAD y el Grupo APC. El propósito de la Iniciativa Mundial sobre los Productos Básicos, en la que el Sr. Osorio ha estado participando activamente, es identificar estrategias para mejorar la sostenibilidad de la producción y el comercio de productos básicos, y la contribución general del sector de los productos básicos a la reducción de la pobreza.

El segundo proyecto, elaborado en el marco del Plan de Acción de la UE sobre Productos Básicos, está encaminado a crear una fuente de información basada en Internet sobre afirmaciones de sostenibilidad. La labor de evaluación de impacto que está llevando a cabo

la Asociación (COSA) será una aportación fundamental a este proyecto, que se propone facilitar acceso abierto a información creíble acerca de programas y afirmaciones de sostenibilidad a los consumidores de la UE, productores de productos básicos y otras partes interesadas.

La reunión concluyó con una breve exposición de posibles esferas en que las actividades de la Asociación podrían prestar apoyo a los objetivos de la OIC que se están desarrollando a tenor del nuevo Acuerdo Internacional del Café. Esferas en las que la Asociación cree que hay particular potencial para prestar ayuda a la OIC a ese respecto son, entre otras:

- La facilitación de comunicación con organizaciones no gubernamentales y otras entidades de la sociedad civil mediante la tribuna de múltiples participantes de la Asociación;
- La promoción de vínculos con servicios, instituciones e instrumentos de información financiera mediante la Alianza para la Financiación del Comercio Sostenible;
- La prestación de apoyo a los pequeños productores mediante el agrupamiento de recursos y material para actividades de creación de capacidad;
- La prestación de apoyo al acopio de estadísticas y estudios sobre mercados/exigencias asociados con productos "sostenibles"; y
- La promoción del consumo mediante la documentación y difusión de información acerca de las positivas repercusiones sociales, ambientales y económicas del sector cafetero.

La Asociación del Café Sostenible espera seguir desarrollando esas actividades con la OIC y trabajando con sus Miembros para desarrollar y poner en práctica aspectos de la sostenibilidad relacionados con los objetivos de la OIC.